

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

INE

LA ELECCIÓN DE TRES CONSEJEROS DEL INE, UNA SIMULACIÓN CORRUPTA DE DIPUTADOS: LÓPEZ OBRADOR

Los diputados federales se pusieron de acuerdo en una “simulación corrupta” para aprobar el nombramiento de tres consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) vinculados a PRI, PAN y PRD, y no a la sociedad, como debería ocurrir en un organismo ciudadano, declaró Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de Morena. Los legisladores, “achichincales de la mafia del poder, hicieron toda una faramalla al permitir el registro de 300 aspirantes al Consejo General del INE, pero una comisión se encarga de poner filtros, envían las ternas a la Cámara de Diputados, pero ya de antemano se sabe quiénes van a quedar porque se pusieron de acuerdo arriba y se reparten los nombramientos”, señaló. “¿Cómo es posible que no sean los ciudadanos los que decidan y que no se pueda escoger a gente íntegra, autónoma, independiente? Pero que además lo hagan con cinismo”, dijo al cuestionar el nombramiento de Dania Paola Ravel, quien fue propuesta por el PRI; Jaime Rivera Velázquez, por el PAN, y Beatriz Claudia Zavala Pérez, por el PRD. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, LEOPOLDO RAMOS)

FUERON TRES AÑOS INTENSOS: SANTIAGO

A unos días de terminar su encargo, Javier Santiago, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), califica su paso por el organismo comicial como “tres años intensos” en los que ratificó su interés por la descentralización de la política electoral del país, y que ahora lo lleva a considerar que el INE se ha extralimitado en “centralizar funciones”. Quien fuera fundador de varios partidos de izquierda y exconsejero presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal, vislumbra “riesgos sistémicos” para este modelo “centralizado,” para las elecciones de 2018, pero asegura que está convencido de que los “fraudes de antaño” ya no son posibles en nuestro país y vaticina que sí habrá un cambio importante en el sistema de partidos después de 2018. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 18, AURORA ZEPEDA)

ELECCIONES 2017

EL IEEM ADJUDICA COMPRA DE MATERIALES PARA LAS ELECCIONES

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) adjudicó directamente la compra de materiales y papelería para los comicios del 4 de junio, después de que se descubrió que las empresas participantes en la licitación se coludieron para elevar los costos. El Comité de Adquisiciones del IEEM determinó encargar a Talleres Gráficos de la Nación la elaboración de urnas, mamparas, cancelas y cajas de paquetes electorales hechas de polipropileno, para las más de 19 mil 500 casillas que se instalarán el día de la elección. El IEEM erogará 62.5 millones de pesos en estos insumos, con lo que ahorrará más de 60 millones de pesos en comparación con lo que pretendían cobrar las empresas concursantes. Además, se determinó adjudicar la elaboración de documentos, incluidas boletas y actas electorales, a la empresa Formas Inteligentes, que cobrará 24 millones de pesos. En suma, el IEEM destinará casi 90 millones de pesos. Según el área de administración del Instituto, cada casilla costará cinco mil pesos con todos los materiales, mientras otros estados pagan hasta 12 mil. En tanto, el costo será de 1.41 pesos por unidad, 10 centavos más que en 2015. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 31, ISRAEL DÁVILA)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

DEL MAZO PROMETE IMPULSAR DESARROLLO

El aspirante del PRI a la gubernatura del Estado de México, Alfredo del Mazo, aseguró que en esta contienda electoral lo que está en juego es el futuro de las familias mexiquenses, por lo que es importante darle a la entidad un desarrollo en todos los sentidos. En entrevista, añadió que para eso el tricolor tiene experiencia, sabe trabajar en unidad, por lo que invitó a conocer la plataforma electoral que ofrece. Reiteró el llamado a no hacer del Estado de México un botín político electoral, que se convierta en un espacio para hacer campaña rumbo a 2018. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 14, DALILA RAMÍREZ)

PEÑA NIETO SE REÚNE EN LOS PINOS CON LA JERARQUÍA CATÓLICA DEL ESTADO DE MÉXICO

El presidente Enrique Peña Nieto se reunió en Los Pinos con la jerarquía católica del Estado de México. La Presidencia no dio información sobre este encuentro, pero fuentes de la Iglesia lo confirmaron, aunque tampoco difundieron lo tratado en el mismo. En el Estado de México, donde el próximo 4 de junio habrá elección de gobernador, la máxima estructura de la Iglesia católica está conformada por el cardenal Carlos Aguiar Retes, arzobispo de Tlalnepantla, y los obispos, Guillermo Ortiz Mondragón, de Cuautitlán; Francisco González Ramos, de Izcalli; Óscar Roberto Domínguez Couttolenc, de Ecatepec; Guillermo Escobar Galicia, de Teotihuacán; Juan Manuel Mancilla, de Texcoco; Héctor Morales Sánchez, de Nezahualcóyotl; Víctor René Rodríguez Gómez, de Valle de Chalco, y Juan Manuel Martínez García, de Atlacomulco. El miércoles todos ellos emitieron un mensaje con motivo de la etapa electoral en marcha, donde además de pedir a los candidatos establecer con la ciudadanía una escucha recíproca para entusiasmar a los votantes, también admitieron la existencia en la entidad de un clima de “molestia y frustración” entre los mexiquenses, por lo que insistieron en que los aspirantes a gobernar ese estado respondan a las necesidades reales de la población. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, CAROLINA GÓMEZ)

RIVERA LLAMA A AYUDAR A ADULTOS MAYORES

La presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF Nacional, Angélica Rivera de Peña, resaltó la importancia del trabajo en equipo para ayudar a la gente, como a los adultos mayores. “Les doy las gracias por creer en todo su trabajo, estamos trabajando muy unidos y muy fuerte en equipo por la gente que tanto queremos”, resaltó durante la ceremonia de inauguración de la Universidad de la Experiencia, en Ecatepec, Estado de México. Acompañada por el gobernador Eruviel Ávila, destacó que esa institución es un ejemplo en el país. En esta universidad, dijo Rivera, “nuestros abuelitos van a poder estudiar idiomas, artes plásticas, computación y capacitarse para el trabajo. Con estas actividades les abrimos nuevas oportunidades de crecimiento y les estamos dando una gran motivación para su vida”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 30, PERLA MIRANDA)

SALA SUPERIOR

ANTE EL PROCESO ELECTORAL DE 2018, EL OBJETIVO PRIORITARIO DE LOS TRIBUNALES ELECTORALES SERÁ RESOLVER LAS CONTROVERSIAS DE MANERA JUSTA Y LEGAL

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora Malassis, aseguró que en el marco del proceso electoral de 2018 uno de los objetivos prioritarios de los tribunales electorales será resolver las controversias que se sometan a sus jurisdicciones, no solo de manera justa y legal, sino también con medida, prudencia y sentido común. Al inaugurar los trabajos del IX Encuentro Nacional de

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

Magistradas y Magistrados Electorales 2017, y tras reconocer la importante complejidad organizativa de los diversos procesos electorales que se llevarán a cabo el próximo año, Otálora Malassis destacó que la única manera en que la justicia electoral podrá cumplir cabalmente con su función es dotar a las sentencias de un poder clarificador del derecho que rige la democracia, esto es que el dictado de sentencias sea accesible a todos. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 46, NOTIMEX; 24 HORAS, NACIÓN, P. 8, NOTIMEX; INTERNET: JORNADA.UNAM.MX, CLAUDIA HERRERA; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; HOJA DE RUTA.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; MI AULA VIRTUAL.COM, NOTIMEX; MÉXICO MIGRANTE.COM, NOTIMEX; RADIO: FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; DE UNA A TRES, JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA, GRUPO RADIO CENTRO)

VIOLENCIA ES EL PRINCIPAL OBSTÁCULO, ADVIERTEN

Mujeres líderes en distintos ramos como la función pública, organizaciones sociales, partidos políticos y académicas coincidieron en que hay un gran avance en el empoderamiento de la mujer, aunque uno de los principales obstáculos es la violencia de género que también se vive en la política. En el evento 101 Mujeres en El Universal, organizado por la casa editorial, las invitadas le reconocieron por abrir espacios. Dijeron que México está preparado para que una mujer llegue a la Presidencia de la República. La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Janine M. Otálora Malassis, alertó que los obstáculos que enfrentan las mujeres para su empoderamiento son la falta de cultura de respeto hacia ese género y la creciente violencia hacia ellas. La magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso dijo que es necesario el empoderamiento total de las mujeres y para ello “requerimos ser más participativas y entender que la violencia es un grave obstáculo para ese empoderamiento”. La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Beatriz Galindo Centeno, destacó que además de todos los papeles que juega la mujer en el hogar, la escuela o el ámbito laboral, “también le toca trabajar para vencer la cultura patriarcal o machista”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y SUPL. ESPECIAL, P. 1, Y 4-5, REDACCIÓN)

OTROS PAÍSES SÍ RECONOCEN CARTA MAGNA: MANCERA

La Constitución de la Ciudad de México es reconocida a nivel internacional, mientras que en México libra una serie de impugnaciones ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. Destacó que durante su gira por Sudamérica, la Carta Magna local —que presumió durante su estancia en Argentina y Uruguay— sólo recibió elogios. En entrevista, el mandatario celebró la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en torno a que la Constitución capitalina no debe someterse a plebiscito. También destacó que la Organización de las Naciones Unidas, a través de la Agencia de Asentamientos Humanos ONU Hábitat, haya reconocido su contenido. En este caso se hizo referencia particular al artículo 16 el cual establece, entre otras, que las alcaldías adopten medidas de resiliencia contra fenómenos naturales. Pese a la resolución del TEPJF, aún se tiene pendiente que la SCJN resuelva las controversias constitucionales interpuestas por la Presidencia de la República, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la Procuraduría General de la República, el Senado de la República, así como los partidos Nueva Alianza y Morena. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, PHENÉLOPE ALDAZ; LA JORNADA, CAPITAL, P. 34, GABRIELA ROMERO Y ÁNGEL BOLAÑOS; EL SOL DE MÉXICO, CIUDAD, P. 1, ANA MARÍA LOZADA; OVACIONES, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 8, LILIAN REYES RANGEL)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

AVALAN EN SAN LÁZARO A TRES NUEVOS CONSEJEROS DEL INE

Con el voto en contra de Morena, la Cámara de Diputados eligió como consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) a Dania Paola Ravel Cuevas, Beatriz Claudia Zavala Pérez y Jaime Rivera Velázquez, para ocupar el cargo por el periodo que va del 5 de abril de 2017 al 4 de abril de 2026. El acuerdo entre bancadas ubica a Ravel Cuevas como impulsada por el Partido Revolucionario Institucional; a Rivera Velázquez, por el Partido Acción Nacional, y a Zavala Pérez, por el Partido de la Revolución Democrática. Más tarde, el Pleno de San Lázaro aprobó con 336 votos a favor, cinco abstenciones y 32 en contra, el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el que propuso a la asamblea los nombres de quienes ejercerán los puestos mencionados. La presidenta de la Cámara de Diputados, María Guadalupe Murguía Gutiérrez, instruyó que se diera forma de decreto, se publique en el Diario Oficial de la Federación, y se notifique al INE, al Senado, al Poder Ejecutivo, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los magistrados del TEPJF, Indalfer Infante Gonzales y Felipe de la Mata Pizaña se congratularon por las designaciones. Celebraron que con los nuevos integrantes del INE hayan quedado debidamente integrados los órganos electorales que operarán en las elecciones de 2018. La nota refiere que Ravel Cuevas trabajó como asesora de mando superior en el TEPJF, colaborando como suplente del secretario administrativo en el Comité de Transparencia y Acceso a la Información y en el Comité de Archivos. Beatriz Claudia Zavala Pérez fue presidenta de la Comisión Sustanciadora de los Conflictos o Diferencias Laborales en el TEPJF y se desempeñó también como secretaria de estudio y cuenta del exmagistrado Salvador Nava Gomar. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, SUZZETE ALCÁNTARA, HORACIO JIMÉNEZ Y CARINA GARCÍA; REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 7, CLAUDIA SALAZAR Y JORGE RICARDO; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, FERNANDO DAMIÁN Y ELIA CASTILLO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 18, TANIA ROSAS, VANESSA ALEMÁN Y AURORA ZEPEDA; EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 51, VÍCTOR CHÁVEZ; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 4, MARCO CAMPILLO; 24 HORAS, NACIÓN, P. 6, ESTÉFANA MURILLO; LA RAZÓN, MÉXICO, P. 6, YARED DE LA ROSA; REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 5, STAFF; LA PRENSA, NACIONAL, P. 2, ARTURO R. PANSZA; UNOMÁSUNO, NACIONAL, P. 13, GUILLERMO CARDOSO; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 1 Y 7, YVONNE REYES; EL DÍA, NACIONAL, P. 3, REDACCIÓN; INTERNET: NOTICIAS MVS.COM, ANGÉLICA MELÍN CAMPOS; TODO NOTICIAS.MX, NOTICIAS MVS; RADIO: JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, JOSÉ CÁRDENAS, GRUPO FÓRMULA; TELEVISIÓN: ES NOTICIAS HANNIA NOVELL, HANNIA NOVELL, PROYECTO 40)

INE RECLAMA A TRIBUNALES ELECTORALES LOCALES POR FALLOS

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, alertó que hay tribunales electorales locales que de manera intencionada han revertido normas emitidas en el marco del Sistema Nacional de Elecciones, lo que no ayuda a su consolidación. Eso, advirtió, podría poner en riesgo el papel de las elecciones como anclas de la estabilidad política, por lo que de cara a los procesos de 2018 pidió coordinación entre todos los organismos electorales. En el IX Encuentro Nacional de Magistradas y Magistrados Electorales 2017, Tres Décadas de Justicia Electoral en México, Córdova Vianello vio detrás de impugnaciones a las decisiones del INE una suerte de “revancha” del ámbito local. Llamó a las autoridades judiciales electorales a actuar con responsabilidad, pues sin reglas a las que se les permita aplicación, advirtió, “lejos de convertir a las elecciones en lo que están llamadas a ser en democracia, es decir, el ancla de estabilidad política [...] estaremos abriendo la puerta, precisamente para que las elecciones no cumplan con ese rol fundamental”. “Nos guste o no”, recordó, hay actividades centralizadas y la discusión respecto a si la reforma afecta o fortalece el federalismo electoral ya quedó atrás. “Hoy sólo toca aterrizar y darle viabilidad a las reformas de 2014”, planteó frente a los juzgadores de todo el país, encabezados

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

por la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Madeline Otálora Malassis. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, CARINA GARCÍA Y AXEL AVENDAÑO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

RODRÍGUEZ MONDRAGÓN NO TEME SER REMOVIDO DEL TEPJF

Al magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, no le preocupa que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) pueda cambiar la integración de ese órgano a causa de las acciones de inconstitucionalidad interpuestas por la ampliación de los periodos de cuatro magistrados. “Yo fui designado en un proceso en el que participó la Corte y el Senado, un mecanismo legal que concluyó con la designación y tengo un nombramiento. Entonces, me siento con la firmeza que nos da la legalidad en nuestra designación”, expresó. En octubre, el Poder Legislativo colocó a cuatro de siete magistrados de la Sala Superior en un panorama legal incierto al prolongar sus estancias en un proceso fast-track, bautizado por ciudadanos como ley de cuates y cuotas. Por ese motivo, Morena y el Partido de la Revolución Democrática interpusieron acciones de inconstitucionalidad, respaldadas simbólicamente por miles de firmas ciudadanas. Aunque los magistrados Felipe Alfredo Fuentes Barrera y Rodríguez Mondragón fueron elegidos originalmente para un periodo de seis años, fungirán ocho para concluir el 31 de octubre de 2024, mientras que Indalfer Infante Gonzales y José Luis Vargas Valdez fueron designados por tres años, pero estarán en sus cargos por siete, hasta el 31 de octubre de 2023. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

AUMENTAN LAS DENUNCIAS CONTRA LA LÍDER DEL PRD

Las denuncias contra las acciones de la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) continúan acumulándose. A las exigencias de que renuncie Alejandra Barrales a la presidencia nacional, por presuntas violaciones a los Estatutos, se suma un recurso interpuesto ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra del procedimiento para nombrar a Dolores Padierna coordinadora de la bancada en el Senado de la República. Margarita Guillaumín, secretaria de Fortalecimiento a la Militancia del Comité Ejecutivo Nacional, consideró que la presidencia del partido quedó acéfala desde que Barrales se reincorporó al Senado, porque actuó en contra del artículo 111 de los Estatutos, que impide estar al frente del PRD y tener un cargo de elección popular al mismo tiempo. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, ALMA E. MUÑOZ)

ONU (SIC) ALERTA DE EMERGENCIA POR “GOBIERNOS DESECHABLES”

En las próximas elecciones habrá una emergencia de “candidatos desechables” que traerá consigo “gobiernos desechables” y creados en parte sólo por su popularidad en redes sociales, previó Francisco Guerrero, secretario para el Fortalecimiento de la Democracia de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) (sic). El funcionario dijo, sin citar casos concretos, que en México hubo candidatos y gobiernos desechables, “estamos viendo casos donde hubo una gran popularidad a través de las redes o de un planteamiento alternativo que cuando se enfrentan a la realidad del gobierno te das cuenta de que no hay manera de que ese modelo de gobierno sobreviva”. Al pronunciar la conferencia “Democracia y redes sociales” ante magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, les pidió “mejorar la calidad de la intermediación democrática con ciudadanos modernos”, como son los millennials, a través de la comprensión de las redes sociales, su uso para acercarse a los ciudadanos y el reconocimiento de su poder. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, CARINA GARCÍA)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

CONMEMORAN AL PADRE DEL JUICIO DE AMPARO

Reunidos en el Castillo de Chapultepec, ministros y magistrados conmemoraron el 200 aniversario del natalicio de Mariano Otero, pensador mexicano del siglo XIX y considerado el Padre del Juicio de Amparo. Estuvieron presentes ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), algunos de los cuales llegaron a bordo de camionetas suburban de lujo. Destacó la asistencia al homenaje de Luis María Aguilar Morales, ministro presidente de la Corte, y Janine M. Otálora Malassis, magistrada presidenta de la Sala Superior del TEPJF. (REFORMA.COM, Y EL NORTE.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ Y BENITO JIMÉNEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 14, HÉCTOR GUTIÉRREZ; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 4MANRIQUE GANDARIA)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIHUAHUA

CORRAL RECORTA EL GASTO EN SEGURIDAD

Al definir por primera vez el presupuesto y las prioridades para su entidad, el gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, recortó 560 plazas relacionadas con temas de seguridad y combate a delitos, como policías ministeriales, agentes del Ministerio Público, peritos, médicos y celadores en la Fiscalía General del Estado, mientras que al mismo tiempo aumentó en 134 plazas el grupo de mando de su gobierno, al crear nuevos espacios de jefaturas de división, subsecretarios, directores generales, jefes de departamento y coordinadores. Al revisar comparativamente los presupuestos de egresos 2016 y 2017, se observa que en ese primer año la Fiscalía General tuvo cuatro mil 43 millones 261 mil pesos para operar, mientras que en el primer año de Corral Jurado se asignaron tres mil 556 millones 775 mil pesos, es decir, 486 millones 485 mil pesos menos. Por otra parte, el fiscal general, César Augusto Peniche, acusó que en la presunta red de corrupción del priista César Duarte, exgobernador de la entidad, también participaron particulares y empresas. En entrevista, agregó que en la medida que se avance en la integración del resto de las carpetas de investigación el Ministerio Público determinará la responsabilidad de otros exfuncionarios. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, DENNIS A. GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 4, PEDRO SÁNCHEZ)

CIUDAD DE MÉXICO

CANDIDATURA NO ESTÁ APARTADA: TABE

El presidente del PAN en la Ciudad de México, Mauricio Tabe, aseguró que la candidatura del blanquiazul a la jefatura de Gobierno no está reservada para alguien en particular. En entrevista y al ser cuestionado sobre si en el PAN ven a la jefa delegacional en Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez, Tabe Echartea dijo que se hará una evaluación para elegir los perfiles más competitivos para esta y otras candidaturas. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, GERARDO SUÁREZ)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

NAYARIT

SOLAPÓ FISCAL A CÁRTEL

Durante la gestión de Édgar Veytia al frente de la Fiscalía de Nayarit, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) hizo de ese estado su guarida y centro de operaciones, dijeron fuentes de las Fuerzas Armadas. Según mandos militares, el CJNG almacenaba en Nayarit cargamentos de cocaína y precursores de drogas sintéticas que desembarcaba en Manzanillo procedentes de Centro y Sudamérica. En tanto, Veytia, quien fue detenido a inicios de esta semana en San Diego, deberá esperar una audiencia de remoción para que su caso sea enviado a Nueva York, indicó su abogado. (REFORMA, PORTADA, P.1, BENITO JIMÉNEZ Y VÍCTOR FUENTES; LA JORNADA, P.4, NOTIMEX)

SONORA

DESCONGELAN CUENTAS DE HIJOS DE PADRÉS

Un agente del Ministerio Público Especializado ordenó descongelar las cuentas bancarias a nombre de los hijos del exgobernador de Sonora, Guillermo Padrés Elias, como parte de las investigaciones en contra de la familia del exmandatario que está siendo procesado por el delito de enriquecimiento ilícito por la Fiscalía Anticorrupción del Estado. Fuentes de la Fiscalía Especializada para la Investigación de Hechos de Corrupción confirmaron que la cuenta a nombre de Diego Amed Padrés Dagnino fue descongelada como parte de los procedimientos judiciales normales que se siguen en un proceso penal. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, DANIEL SÁNCHEZ)

TABASCO

INHABILITAN POR 50 AÑOS A EXTESORERO DE ANDRÉS GRANIER

La inhabilitación hasta por 50 años para ocupar cargos públicos y una multa de 180 millones de pesos, fue dictada al exsecretario de Finanzas de Tabasco, José Sáiz Pineda, y al exsubsecretario de egresos, Miguel Ángel Contreras, este último actualmente prófugo. Así lo anunció la contralora Lucina Tamayo, al señalar que, de la actual administración, van 15 funcionarios inhabilitados, quien señaló que a pesar que se dictaminó la sanción ésta aún no se ha aplicado debido a que el exfuncionario durante el gobierno de Andrés Granier se amparó. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, FABIOLA XICOTÉNCATL)

INFORMACIÓN RELEVANTE

GRAVE, DETERIORO DEMOCRÁTICO DE VENEZUELA: SER

Tras señalar que a México le preocupa de “manera grave” el deterioro del orden democrático en Venezuela, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, llamó al gobierno de Nicolás Maduro a respetar los poderes, su Constitución y entablar diálogo con todas las fuerzas políticas de su país. El Tribunal Supremo de Venezuela —controlado por el chavismo— decidió retirar las competencias a la Asamblea Nacional (el Congreso) por un aparente desacato. En una declaración que hizo en Colombia, Videgaray Caso advirtió que lo ocurrido en el país sudamericano pone en una situación extremadamente delicada a Venezuela. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, ARIADNA GARCÍA Y JOSÉ MELÉNDEZ)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

OSORIO CHONG EXHORTA A FORTALECER LAS INSTITUCIONES ELECTORALES

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se refirió a la importancia de fortalecer las instituciones encargadas de calificar los procesos electorales. El funcionario se reunió con integrantes de la Asociación de Tribunales y Salas Regionales Electorales de México. Dijo que la labor de los magistrados es reconocida y contribuye a consolidar la democracia en nuestro país, a partir del estricto cumplimiento de la ley. Los magistrados señalaron que su trabajo ofrece certeza a los procesos electorales, y aseguraron que su compromiso es con elecciones transparentes para que los ganadores sean los que los ciudadanos determinen en las urnas. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, REDACCIÓN)

PAN PROPONE REVERTIR REFORMA ELECTORAL DE 2007

El senador panista Francisco Búrquez propuso que se eche abajo la reforma electoral de 2007, pues quiere cambios para que los medios de comunicación puedan vender espacios publicitarios a los partidos políticos y cuenten con todas las garantías de expresarse en épocas electorales, sin límite alguno. La iniciativa, que fue turnada a comisiones, precisa que su objetivo es derogar el actual modelo de comunicación política, que censura y controla los mensajes políticos en radio y televisión, y permitir la libre contratación de espacios en medios de comunicación. Dice que con el actual modelo, el Instituto Nacional Electoral es la única autoridad que administra los tiempos del Estado en radio y televisión, los cuales destina a sus propios fines y para los spots electorales. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 14, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

CURRÍCULUM DE ASPIRANTE A INEGI DIVIDE A SENADO

Arropada por el PRI, PVEM y el PAN dividido, Paloma Merodio Gómez, propuesta por el Ejecutivo para integrarse a la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), compareció en comisiones del Senado de la República, donde legisladores panistas y de izquierda cuestionaron la consistencia y validez de su currículum. Reunidas durante tres horas, las comisiones de Gobernación y Población, con el fin de analizar si Merodio Gómez es elegible y formular en fecha próxima un dictamen y enviarlo al Pleno, los senadores Juan Carlos Romero Hicks (PAN) y Armando Ríos Piter (sin bancada) fueron al detalle en la formulación de preguntas sobre la trayectoria profesional y la vida académica de la economista. Luego, por separado, el presidente del Senado, Pablo Escudero Morales, emitió un comunicado en el que afirmó que “Merodio Gómez está altamente calificada y cumple con holgura la idoneidad y elegibilidad para ocupar el cargo”. En su intervención inicial, la compareciente describió su experiencia profesional y su trayectoria académica. Indicó que en la Universidad de Harvard cursó una maestría en Administración en Desarrollo Internacional y detalló su manejo de diversos temas técnicos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES)

EXPERREDISTAS BUSCAN CONSERVAR COMISIONES

El coordinador del bloque parlamentario emanado de las filas del PRD, Raúl Morón, afirmó que hay un acuerdo con los grupos parlamentarios para que sus integrantes de mantengan la presidencia de las comisiones que obtuvieron cuando militaron en el sol azteca. “El coordinador Gamboa y el presidente de la Junta de Coordinación Política, Fernando Herrera, son políticos muy conscientes. Hemos platicado con ellos y tienen claro que lo importante es darle estabilidad al Senado. Por su parte, nos han dicho que nada se va a mover, que nada se mueve”, expresó. Señaló que hay un acuerdo en líneas y términos generales para que esto prevalezca “tal cual está”. La coordinadora

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

del PRD en el Senado, Dolores Padierna, dijo que no tenía conocimiento de ese acuerdo. No obstante, se conoció que Padierna y la presidenta del partido, Alejandra Barrales, acudieron a los órganos administrativos de la Cámara para solicitar los espacios que le corresponden a la bancada. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU)

SENADO APRUEBA LICENCIA A ZAMORA

El Senado de la República aprobó la solicitud de licencia por tiempo indefinido del senador Arturo Zamora Jiménez (PRI), quien se separó del cargo para dedicarse a su encomienda al frente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), uno de los principales sectores del tricolor. La licencia de Zamora se dio previo a los comicios electorales de este año en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz. El escaño del senador por Jalisco será ocupado por su suplente, Verónica Martínez. El senador Ismael Hernández leyó un mensaje de Zamora Jiménez, el cual explica que dejó su escaño por la encomienda que le dio del presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, “quien nos ha instruido con una dedicación plena a nuestras tareas partidistas como base del objetivo, para recuperar la confianza ciudadana”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, ALBERTO MORALES)

EN ÚLTIMOS DETALLES, LEY DE SEGURIDAD INTERIOR: PRI

El coordinador de los diputados del PRI, César Camacho, aseguró que el dictamen de la Ley de Seguridad Interior, que regula la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, está en sus últimos detalles en la Comisión de Gobernación para ser distribuido. En entrevista, el priista expresó que la elaboración de esta legislación es un asunto jurídico y político, por lo que debe revisarse cada planteamiento normativo y alcanzar el mayor respaldo posible. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 15, REDACCIÓN)

SFP Y OCDE PACTAN CONTRA LA CORRUPCIÓN

La titular de la Secretaría de la Función Pública, Arely Gómez, y el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño, suscribieron un acuerdo para trabajar de manera conjunta en el posicionamiento de la herramienta digital CompraNet, como un referente global de innovación y eficiencia. En París, Francia, durante el Foro de Integridad convocado por el organismo internacional, Gómez reiteró que el acuerdo ayudará a prevenir la corrupción en los procesos de contratación, al propiciar que los datos sean fáciles de consultar y monitorear para la ciudadanía. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ALBERTO MORALES)

RESULTADOS EN EDUCACIÓN, EN 20 AÑOS: SEP

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, explicó que un cambio de gobierno en México en 2018 no garantiza la permanencia del actual modelo que se pretende aplicar en el país. Durante su participación en el 12 Foro sobre Capital Privado en México, el funcionario consideró lamentable que un nuevo gobierno toque la reforma educativa en el país. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ANTONIO HERNÁNDEZ)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

CANCELAN CAREO DE DÍAZ Y GORDILLO

Por segunda ocasión consecutiva fue cancelado el careo que se llevaría a cabo entre el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Juan Díaz de la Torre, y la exlideresa de esa organización magisterial, Elba Esther Gordillo Morales. Díaz de la Torre llegó a las 11:00 horas de ayer a la sede del Juzgado Sexto de Distrito en Procesos Penales del Reclusorio Oriente y abandonó el lugar después de las 14:00 horas, sin que pudiera rendir su testimonio en calidad de testigo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 16, REDACCIÓN)

LIBERAN GASOLINA SIN PENA NI GLORIA

La apertura del mercado de gasolinas y diésel en Baja California y Sonora arrancó sin cambios sustanciales en los precios, reportó la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo. Las mil 83 gasolineras de ambos estados ya pueden fijar su propio precio, éstas lo mantuvieron más o menos en el nivel del día anterior a la liberalización, informó Guillermo García Alcocer, presidente de la Comisión Reguladora de Energía. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, MONICA ZÚÑIGA)

SUBE EN UN CUARTO DE PUNTO LA TASA DEL BANCO DE MÉXICO

En una decisión orientada a contener la inflación y a sincronizar la política monetaria del país con la de Estados Unidos (EU), el Banco de México aumentó en un cuarto de punto su tasa de interés de referencia, el octavo incremento desde que inició el ciclo alcista en diciembre de 2015. El incremento dispuesto por la junta de gobierno del banco central, el segundo en el año, llevó la tasa de referencia a 6.50% anual, nivel superior en 3.5 puntos porcentuales al que prevaleció hasta diciembre de 2015. Aun con las alzas, el indicador se ubica 1.75 puntos abajo del registrado en septiembre de 2008, cuando estalló la crisis financiera en EU, que derivó en una recesión mundial. (LA JORNADA, PORTADA Y ECONOMÍA, P. 1 Y 22, ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR)

GÉNEROS DE OPINIÓN

TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ

Del plato a la boca se le cayó la designación a Flavio Galván como consejero electoral del INE. Dicen que fue porque se puso verde, pero no de coraje, sino por su buen trato hacia el Partido Verde. Tanto PAN como PRD vetaron su llegada al INE porque dicen que Galván, como magistrado del Trife (sic), fue el principal benefactor del PVEM a la hora de rebajarle las sanciones. Fue de tal tamaño el rechazo, que el PRI terminó desistiendo. Ora sí que láaastima, magistrado, perdón, Margarito. (REFORMA, OPINIÓN, P. 16, F. BARTOLOMÉ)

TRASCENDIÓ

Que a quien no le causó gracia la designación de Dania Paola Ravel Cuevas como la consejera del INE designada por el PRI fue al coordinador del PVEM, Jesús Sesma, pues cuando conoció el acuerdo en el que no apareció su favorito, Flavio Galván, expresidente del TEPJF, no dudó en encarar al vicecoordinador priista, Carlos Ramírez Marín, y a otros por largo rato y hasta levantó la voz en el salón de sesiones. Pero, dicen, este cambio repentino se debió a que las legisladoras del tricolor se impusieron para que fuera una mujer la elegida. (MILENIO DIARIO, OPINIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

EN PRIVADO/ RETALES/ PRESIÓN/ JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA

Los diputados no aguantaron y contra todo lo que se aseguró, y aseguré, ayer, la víspera del plazo legal, hoy, aprobaron a los tres consejeros del INE en tiempo y forma, desechando a los tres finalistas, Carla Astrid Humphrey, Elizabeth Bautista y Flavio Galván, y eligiendo a Dania Paola Ravel Cuevas, Beatriz Zavala y Jaime Rivera, que el miércoles ocuparán las vacantes de Arturo Sánchez, Beatriz Galindo y Javier Santiago. El periodo de los nuevos consejeros, nueve años, termina el 4 de abril de 2026. (MILENIO DIARIO, OPINIÓN, P. 3, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA)

PEPE GRILLO/ LOS CONSEJEROS

Concluyó en el Congreso el proceso para renovar tres de los asientos en el Consejo General del INE. Fue un proceso largo, pero la votación fue por amplia mayoría, con los votos en contra de Morena que desde hace semanas descalificó el proceso. Dania Paola Ravel fue impulsada por el PRI; Jaime Rivera por el PAN, y Beatriz Zavala, por el PRD. Muchos de los nombres que se barajaron con mayor insistencia quedaron fuera. Llama la atención el caso de Flavio Galván, que fue presidente del Tribunal Electoral en la controvertida jornada electoral de 2006. Muchos daban a Galván, incluido él mismo, como consejero del INE. Pero su pasado lo condenó. Emergió del archivo muerto el recuerdo de que salió del Tribunal hace una década por la puerta de atrás. Su jefe de asesores intentó cobrar “una comisión” por la compra de un edificio para el Tribunal en la que ella intervino. Galván la protegió. Ambos dejaron el TEPJF (sic). (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 3, REDACCIÓN)

PULSO POLÍTICO/ DE ESTO Y DE AQUELLO.../ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Al fin el Pleno de la Cámara de Diputados eligió a los tres nuevos consejeros del INE que fueron propuestos por la Junta de Coordinación Política de la misma. Ellos son Dania Paola Ravel Cuevas, Beatriz Zavala Pérez y Jaime Rivera Velázquez, que ocuparán las vacantes que dejan Beatriz Galindo Centeno, Arturo Sánchez Gutiérrez y Javier Santiago Castillo. Flavio Galván, exmagistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fue bajado a última hora, luego de que diputados del PAN, PRD y Morena lo señalaron de haber favorecido al PVEM en las acusaciones hechas a ese partido en pasadas elecciones. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 8, FRANCISCO CÁRDENAS)

SIGNOS VITALES/ ¿OMISIONES DOLOSAS?/ ALBERTO AGUIRRE

De GEA a los órganos autónomos. Hace una década, Jaime Rivera Velázquez y Paloma Merodio Gómez tocaron las puertas del despacho de consultoría fundado por Guillermo Valdés y Jesús Reyes-Heroles. Uno, para ofrecer sus servicios demoscópicos. Ella, para integrarse al staff de la firma. Quiso la fortuna que Rivera Velázquez fuera electo consejero electoral, en el pleno de la Cámara de Diputados. “Un experto en la materia, con sólido currículum, bien preparado y las mejores intenciones”, refieren quienes lo conocen. Así lo validaron los votos que recibió en el Pleno de San Lázaro, aunque está pendiente una explicación por una omisión en su currículum: su paso por el Cisen. Casi al mismo tiempo, Merodio Gómez se presentó en el Senado de la República para hacer frente a severos cuestionamientos que ni la hoja de vida que acompañaba al comunicado por el que el Ejecutivo federal la propuso como integrante de la Junta de Gobierno del Inegi, remitido el 28 de febrero, ni el “alcance documental” entregado el lunes 13, pudieron desvelar. [...] Ante los cuestionamientos, ¿Paloma Merodio retirará su nominación? En el INE y en el Tribunal Electoral prevalecieron las cuotas partidistas pero los peñistas buscan la enchilada completa para

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

las vacantes en los órganos autónomos. Y para la Fiscalía Anticorrupción, el magistrado del Tribunal Fiscal, Manuel Hallivis, sería la carta fuerte de Los Pinos, a pesar de la preocupación de un sector de la bancada tricolor en la Cámara alta. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 45, ALBERTO AGUIRRE)

TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ

Si ven muy afanosos a los panistas del Estado de México con sus cámaras y grabadoras, no es porque quieran un recordito de la elección estatal. En realidad están recopilando... ¡evidencias! Cuentan que la estrategia jurídica del PAN corre por presentar todas las denuncias posibles sobre la descarada entrega de apoyos por parte del gobierno. ¿Para qué? Para presentar una impugnación general del proceso que obligue a repetir las elecciones, en caso de que los resultados sean adversos a Josefina Vázquez Mota. Dicen los propios panistas que ya hay tres antecedentes, siendo el más relevante el de la elección para gobernador en Colima, que se tuvo que repetir el año pasado. Como quien dice, la campaña apenas empieza el lunes y ya hay quienes la ven definiéndose no en las urnas... sino en los tribunales. (REFORMA, OPINIÓN, P. 16, F. BARTOLOMÉ)

CONFIDENCIAL/ LA LUCHA SIGUE Y SIGUE...

Cuando parecía que el enfrentamiento entre perredistas en el Senado por fin había sido superado con la designación de Dolores Padierna como coordinadora de la bancada, la situación vuelve a tensarse. Un consejero del PRD, alegando que el procedimiento con el que Padierna fue designada fue ilegal, interpuso una demanda ante el TEPJF. Todos al final quieren sacar a Barrales de la jugada. La lucha sigue y sigue... (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 46, REDACCIÓN)